ANALIZA EL ITAM EL CUARTO INFORME

Falta credibilidad del mundo hacia México: Meyer

Los indicadores del respeto externo hacia nuestro país, bastante menores que los supuestos en el discurso político, dijo

Pablo Hiriart Nuestra debilidad como nación es causa fundamental de los problemas de México con el exterior y sólo cuando nuestros proyectos, económico y político, sean creíbles, mejorará nuestra relación con el resto del mundo y concretamente con Estados Unidos, sostuvo ayer Lorenzo Meyer.

El director académico de El Colegio de México participó en un seminario de aná-

lisis del cuarto informe presidencial organizado por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) donde aseguró que los indicadores del respeto externo hacia México son bastante menores que los supuestos en el discurso político.

Meyer se refirió al tema de la política exterior contenida en el documento presidencial y cuestionó diversos aspectos:

Dijo que en el planteamiento hecho por el Presidente acerca de la reunión de Los Seis en Ixtapa, subyace alguna intención de distraer la atención sobre los problemas internos, mientras que en la práctica, México carece de capacidad para influir en el curso de la carrera armamentista.

Además, los desajustes internos fueron cargados a la cuenta de situaciones negativas provenientes de nuestra relación con el exterior y hay una esperanza manifiesta: "que la realidad se comporte como lo pide el Plan Nacional de Desarrollo", apuntó Meyer.

El informe —agregó— insiste en la necesidad de defender la soberanía, el cambio estructural y el proyecto nacional, pero no hay una precisión del significado de tales conceptos, que sería necesario redefinir.

Refutó también la concepción presidencial en el sentido de que la causa primordial de los conflictos tenga su origen en el subdesarrollo y la desigualdad, pues en opinión de Meyer la ausencia de desarrollo "no es una tesis efectiva" para explicar la causal básica de los conflictos y, en cambio, "es una buena forma de decir que necesitamos ayuda para que haya paz".

Sobre la tesis mexicana de la negociación pacífica para resolver las controversias, Meyer opinó que "el mundo no nos hace ningún caso, la indiferencia norteamericana es absoluta".

El Presidente, dijo Meyer, eludió explicar la razón por la cual se reunió con Ronald Reagan dos veces en ocho meses, "lo que indica que la relación con Estados Unidos está bastante mal".

Además Mignel de la Madrid "fire